



kfd-Köln News

25. März 2024

Liebe Leserinnen und Leser,

wir gehen auf Ostern zu. Besondere Tage liegen vor uns, die die Vielschichtigkeit des menschlichen Lebens widerspiegeln – Freude und Trauer, Gemeinschaft und Einsamkeit, Hoffnungslosigkeit und Zuversicht prägen die Liturgie der Kar- und Ostertage.

Auch unser Bildungsprogramm möchte unterschiedlichen Facetten und Bedürfnissen des menschlichen Lebens begegnen. Werfen Sie einen Blick hinein!

Es grüßen Sie herzlich

Elisabeth Bungartz, Diözesanvorsitzende und
Monika Kleinfenn, Geschäftsführerin

Impuls

"Es gibt zwei Arten, sein Leben zu leben... Entweder so, als wäre nichts ein Wunder oder so, als wäre alles eines." (Albert Einstein)

Wunder – was für ein großes Wort!

Zur Zeit sehe ich in der Natur viele Wunder. Die Natur erwacht, die Osterglocken blühen, die Vögel singen, die Tage werden länger und heller. Für mich ist das Frühlingserwachen wunderbar – jedes Jahr aufs Neue. Es tut mir gut, die Mittagssonne zu genießen und wahrzunehmen, was um mich herum sprießt, blüht und wächst.

Gerade in der jetzigen Zeit kann eine bewusste Wahrnehmung uns helfen, den Blick auf die schönen, die wunderbaren Dinge im Alltag zu richten. Es sind meistens die kleinen Dinge, die den Alltag reicher und schöner machen.

AOH

Veranstaltungen



Predigerinnentag - Macht mit! Seid dabei!

Vom 29. April bis zum 17. Mai werden Frauen im ganzen Bundesverband in Eucharistiefeiern und weiteren Gottesdiensten predigen. Durch ihre Predigt setzen sie ein starkes Zeichen für mehr Gleichberechtigung in der Kirche. Noch können sich Frauen melden, die sich an der Aktion beteiligen und predigen möchten (info@kfd-koeln.de).

Auf unserer Homepage gibt es eine [Übersicht über die Predigerinnen in unserem Diözesanverband](#).



"Mama, beim Papa darf ich aber...!" (oder umgekehrt)

Manchmal kann allein erziehen sehr ungerecht sein, es entstehen Gefühle wie Ärger und Ohnmacht. Wir wollen vom 03. bis zum 05. Mai 2024 gemeinsam in den Blick nehmen, was in diesen Situationen veränderbar ist - und was eben nicht.

Eingeladen sind alleinerziehende Frauen und Männer. [Hier können Sie sich anmelden](#).



Atemholen für die Seele -Einkehrtage für Frauen in der Pflege

Herzliche Einladung an Frauen in Pflegeberufen zu einer besonderen Auszeit!

Vom 07. bis 09. Juni 2024 heißt es: Zeit für all das, was zwischen Früh-, Spät- und Nachtdienst zu kurz kommt: Entspannen, Selfcare, Durchatmen. Zeit mit mir selbst, Zeit mit Gott, Zeit mit anderen Frauen in der gleichen Situation – Gemeinschaft erleben, die trägt.

Sie sind interessiert? [Hier finden Sie die Details](#).



Save the Date: kfd-Sommerfest

Am 24. August 2024 wollen wir gemeinsam mit Ihnen und vielen weiteren Frauen aus dem Diözesanverband unser Sommerfest feiern. Die kfd-Gemeinschaft erleben, bekannte kfd-Frauen wiedersehen, neue kfd-Frauen kennenlernen, Aktuelles aus dem Verband erfahren, gemeinsam singen und feiern.

Halten Sie sich den Tag gerne schon frei.



Meinen Glauben lebendig machen - spirituelle Auszeit für Frauen

vom 13.-15. September 2024 im Kardinal Schulte Haus in Bensberg.

Gönnen Sie sich eine Zeit für sich und den Gott Ihres Lebens! Anhand der Perlen des Glaubens werden wir uns gemeinsam mit unserem Lebens- und Glaubensweg beschäftigen.

Inhaltliche Impulse wechseln sich mit Zeiten der Ruhe, der Entspannung und des Austausches ab. Wir freuen uns auf Sie!

Heike Prochazka und Andrea Osten-Hoschek

Aktuelles aus dem Diözesanverband



Update aus dem Verbandsentwicklungsprozess "Perspektive 2030"

Unser Verbandsentwicklungsprozess schreitet voran. Die Arbeitsgruppe strategische Analyse kam Anfang März erneut einen Tag lang zusammen. Bei diesem Treffen analysierte sie, wie sich die Situation der kfd und der Kirche bis 2030 voraussichtlich entwickeln wird. Auf Grundlage dieser Analysen wird nun erarbeitet, wie wir als kfd im Diözesanverband Köln gut auf diese Entwicklungen reagieren können.

Am Samstag, den **28. September 2024** laden wir alle interessierten kfd-Frauen zu einem gemeinsamen Tag ein, an dem wir über den Verbandsentwicklungsprozess informieren und gemeinsam an den Zukunftsfragen unseres Verbands arbeiten. Merken Sie sich diesen Tag gerne schon einmal vor.

Bei allen Fragen zum Prozess wenden Sie sich gerne an unsere Referentin für Verbandliches, Maria Bebbber (m.bebber@kfd-koeln.de) oder schauen Sie auf unserer [Homepage](#) vorbei.

Aktuelles aus dem Bundesverband



Marianne Dirks Stiftung - Mutmachpreis 2024

Der Mutmachpreis 2024 zeichnet diejenigen aus, die sich durch ihren Mut zur Veränderung auszeichnen. Offenheit, Toleranz und die Bereitschaft, sich auf neue Situationen einzulassen, stehen im Fokus. Bewerben können sich Gruppen aller Ebenen der kfd.

Einsendeschluss ist der 31. März 2024. Die Preisverleihung findet im Juni 2024 im Rahmen der Bundesversammlung statt.

[Hier](#) finden Sie weitere Informationen.



Tag der Diakonin am 29. April

Mit dem Tag der Diakonin setzt sich die kfd jedes Jahr am 29. April gemeinsam mit anderen Verbänden und Organisationen für die Öffnung des sakramentalen Diakonats für Frauen ein. In diesem Jahr steht er unter dem Titel "Lasst die Fülle zu!".

Hier finden Sie eine Gottesdienstvorlage und weitere Informationen zum Tag der Diakonin.

Seien Sie dabei und schließen Sie sich dem Gebet um Geschlechtergerechtigkeit in der Kirche und um die Öffnung des Diakonats für Frauen an!



Ideenwettbewerb für die diesjährige Aktionswoche

Am 25. März startet der Ideenwettbewerb für die diesjährige Aktionswoche. Alle kfd-Mitglieder können dann bis zum 14. April 2024 auf www.meinekfd.de ihre Ideen für Aktionen selbst eintragen. Alles, was Sie dafür machen müssen, ist eine Registrierung auf der Seite mit E-Mail-Adresse, Benutzernamen und Passwort

Zur besseren Orientierung und als Inspiration sind bereits erste Vorschläge online. Über die besten 10 Ideen, die nach einem transparenten Kriterienkatalog ausgewählt werden, können dann alle kfd-Mitglieder in einem nächsten Schritt abstimmen. Die beste Idee gibt schließlich die konkrete Richtung vor, in die es in diesem Jahr gehen soll.

Hinweise

Fotoausstellung im Domforum

#OutInChurch

**GUT.KATHOLISCH.QUEER. – FÜR EINE KIRCHE
OHNE ANGST –**

Die Porträtserie mit Mitgliedern von #OutInChurch von Martin Niekämper wird vom 22. April–05. Mai 2024 im Domforum ausgestellt. Begleitet wird die Ausstellung von verschiedenen Veranstaltungen. Unter anderem einem Dialogabend bei welchem queere Menschen ins Gespräch mit Vertreter*innen der Kirche kommen. Moderiert wird dieser Dialogabend von Brigitte Vielhaus, Geschäftsführerin des kfd-Bundesverbands.

[Hier finden Sie weitere Informationen.](#)



Impressum

Katholische Frauengemeinschaft Deutschlands
Diözesanverband Köln e.V.
Monika Kleinfenn, Geschäftsführerin
Marzellenstr. 32, 50668 Köln

Tel.: 0221 1642-1385, Fax: 0221 1642-1988
E-Mail: info@kfd-koeln.de, www.kfd-koeln.de

Fotos:
kfd-Bundesverband, kfd-Diözesanverband Köln, Canva Pro,
#OutInChurch-Martin Niekämper